

la valeur de la production nette en 1952 sont, par ordre d'importance; véhicules automobiles, fer et acier bruts, pâte de bois et papier, fonderies et affineries, machines électriques lourdes, articles en caoutchouc et pièces de véhicules automobiles. L'agriculture représentait près de 10 p. 100 de la valeur générale de la production provinciale et comprenait surtout les légumes, les bestiaux, la volaille et les produits laitiers. La valeur des travaux de construction représente plus de 12 p. 100 de la production provinciale, à peu près la même proportion qu'en 1951. Comme dans le Québec, l'agriculture et le piégeage seulement ont accusé des baisses de valeur en 1952 au regard de 1951.

**Manitoba.**—En 1952, la production au Manitoba n'a augmenté que de 2 p. 100 environ au regard de l'année précédente, à cause surtout d'une baisse d'environ 9 p. 100 de la valeur de la production agricole. Durant l'année faisant l'objet du rapport, la valeur nette de la production provinciale représentait un peu plus de 4 p. 100 de la production canadienne. L'agriculture et les manufactures ont fourni un apport à peu près égal, soit environ 38 p. 100 chacune, à la valeur de la production provinciale. Dans le secteur manufacturier, les abattoirs et conserveries et la fabrication du matériel roulant de chemin de fer sont les principales industries. Comme dans les provinces des Prairies, les céréales et les bestiaux sont les principaux produits agricoles. La valeur de la construction au Manitoba en 1952 a augmenté de façon appréciable au regard de 1951, représentant près de 17 p. 100 de la production globale de la province. En 1952, la valeur de la production minérale a accusé une forte diminution, tombant à son niveau le plus bas en cinq ans, principalement à cause du fléchissement de la production du cuivre et de l'or.

**Saskatchewan.**—L'économie de la province dépend en grande partie de la production agricole, qui représentait, en 1952, 77 p. 100 de la valeur nette totale de la production de denrées. La production totale de la province constituait 7 p. 100 de la production nationale de la même année. Contrairement à la plupart des autres provinces, la valeur de la production agricole a augmenté de plus de 6 p. 100 par rapport à 1951; l'augmentation de la valeur des céréales a plus que contrebalancé le fléchissement de la production de bestiaux. La production manufacturière, qui s'étend surtout aux produits pétroliers, aux meuneries, aux conserveries de viande, aux brasseries, au beurre et au fromage, a fortement augmenté par rapport à l'année précédente. La valeur de la construction a subi une hausse semblable.

**Alberta.**—En 1952, la production de denrées en Alberta représentait 8 p. 100 du total national et était de 6 p. 100 supérieure à 1951. A cause surtout de l'accroissement rapide de la valeur de la production minérale, l'agriculture a peu à peu perdu de son importance et, en 1952, elle ne contribuait plus que 46 p. 100 environ de la production provinciale. La valeur nette de l'industrie minière a fortement augmenté depuis 1948; par suite de l'expansion rapide de l'exploitation des ressources minérales de l'Alberta, elle représentait en 1952 16 p. 100 de la valeur de la production provinciale comparativement à 11 p. 100 en 1948. L'industrie manufacturière occupe aussi une place importante et représente près de 17 p. 100 de la valeur de la production en Alberta. Les abattoirs et conserveries, les produits pétroliers, les scieries et les brasseries sont les principales industries manufacturières. La valeur de la construction représentait plus de 18 p. 100 de la production nette de la province en 1952. Seuls l'agriculture et le piégeage n'indiquent aucune augmentation de valeur en 1952 par rapport à l'année précédente.